

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan kepada 5 orang partisipan, maka disimpulkan bahwa terdapat 4 tema yang menjelaskan tentang upaya kesiapsiagaan lansia menghadapi bencana gempa bumi di Kelurahan Pasie Nan Tigo, yaitu Dampak dan Potensi Bencana, Sarana Prasarana Tanggap Darurat, Kurangnya Sistem Peringatan Bencana, Kesiapan Mobilisasi Sumber Daya dan Dana. Hal ini dibuktikan dengan semua partisipan mengatakan dampak bencana gempa bumi yaitu dampak materi dan non materi. Sebagian besar partisipan menyatakan tidak terdapat jalur evakuasi yang sudah ditentukan sebelumnya. Kemudian, sebagian besar partisipan sudah melakukan persiapan terhadap perlengkapan darurat berupa tas siaga bencana. Sebagian besar partisipan mengikuti pelatihan, simulasi, atau penyuluhan yang diadakan oleh mahasiswa Fakultas Keperawatan Universitas Andalas. Seluruh partisipan memiliki jaminan kesehatan berupa KIS sebagai upaya kesiapsiagaan terhadap bencana gempa.

## B. Saran

### 1. Bagi Peneliti

Dengan adanya penelitian ini, diharapkan peneliti dapat melakukan penelitian yang lebih mendalam lagi mengenai penelitian yang bersifat kualitatif dan dapat memperkaya pengetahuan peneliti mengenai kesiapsiagaan bencana pada lansia.

### 2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Perlu penelitian lebih lanjut dengan jenis penelitian yang berbeda mengenai upaya kesiapsiagaan lansia menghadapi bencana yang dilakukan, dengan jumlah partisipan yang lebih bervariasi, serta lebih mengembangkan pertanyaan yang akan diajukan.

### 3. Bagi Masyarakat

Diharapkan dengan adanya penelitian ini, masyarakat khususnya lansia di Kelurahan Pasie Nan Tigo dapat ikut serta dalam pelatihan, penyuluhan, dan simulasi mengenai kebencanaan agar dapat meningkatkan kesiapsiagaan menghadapi bencana yang akan datang. Kemudian masyarakat juga diharapkan dapat melakukan persiapan secara mandiri berupa berbagai perlengkapan yang dapat digunakan nantinya pada saat terjadi bencana sehingga dapat mengalokasikan dan mempertahankan kebutuhan pada saat evakuasi jika bantuan dari pemerintah kurang atau terlambat diterima.

#### 4. Bagi Pemerintah

Diharapkan adanya kerjasama antara pemerintah dengan masyarakat khususnya BNPB dan BPBD mengenai jalur evakuasi agar masyarakat paham dan mengerti mengenai jalur evakuasi yang harus dipilih sehingga nantinya dapat mengurangi jumlah korban pada saat bencana. Kemudian juga diharapkan adanya evaluasi khususnya penyuluhan tentang kebencanaan agar masyarakat lebih siaga dalam menghadapi bencana nantinya.

